

Celebran en La Habana reunión de expertos culturales de la Celac



La Habana, 8 sep (RHC) Una mirada humanista de la cultura, de los diversos modos de vida de los pueblos y de los sistemas económicos, condujo la Reunión de Expertos de Instituciones Culturales de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), que se celebra en La Habana.

En su primera sesión de trabajo, los representantes de 18 países miembros analizaron las acciones, políticas y metodologías que desde el quehacer cultural potencian el bienestar en la región. Como refirió el viceministro cubano de Cultura, Fernando Rojas, se trata de “trabajar juntos con el objetivo común de reconocer el papel de la cultura en el desarrollo sostenible y encontrar vías de comunicación entre nosotros”, reseña el diario Granma.

Añadió que la participación ciudadana en los procesos culturales requiere de estudios que orienten las políticas y favorezcan la vida espiritual de los ciudadanos. “La vida cultural plena de una nación —dijo— es escenario esencial de convivencia, solidaridad, creación y democracia”.

En ese sentido la doctora Tania García, especialista del Instituto Cubano de Investigación Cultural Juan Marinello, destacó la importancia de pensar colectivamente los procesos culturales tomando en cuenta las experiencias de los diferentes países. Durante su conferencia magistral *Necesidad de una estrategia cultural para la integración* refirió que “las políticas culturales no son más que un medio para alcanzar un fin: el desarrollo; pero el desarrollo tampoco es un fin en sí mismo, sino un medio para el beneficio de las

sociedades”.

La doctora llamó la atención, además, sobre los conceptos de industrias culturales y el debate que se gesta alrededor de los mismos. Su papel en el Producto Interno Bruto mundial, apuntó, alcanza actualmente el 3 % y son reconocidas como el sector más dinámico de la economía a nivel internacional.

El análisis de la economía desde lo cultural, señaló, nos obliga a pensar que los valores que hoy la mueven están determinados por los que se forman en la cultura, entre ellos la creatividad, la endogeneidad y la intuición. Agregó que la Celac es un mecanismo indispensable de diálogo y concertación política para la formación de las nuevas generaciones.

La Reunión de Expertos de Instituciones Culturales de la Celac se realiza desde ayer en la capital cubana bajo el tema *Creación, participación y desarrollo*. Sus sesiones deben contribuir al cumplimiento del Plan de Acción trazado en la tercera Reunión de Ministros de Cultura de sus estados miembros —celebrada el año pasado en la Isla—, y a la preparación de las respectivas delegaciones que participarán en la cuarta Reunión de Ministros de Cultura, programada para octubre próximo en Bolivia.

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/104959-celebran-en-la-habana-reunion-de-expertos-culturales-de-la-celac>



Radio Habana Cuba